

Hoy se cumplen 45 años del asesinato de Antonia Martínez Lagares

Escrito por Gloria Ruiz Kulilan
Miércoles, 04 de Marzo de 2015 01:28



Un día como hoy, hace 45 años, fue asesinada la joven universitaria Antonia Martínez Lagares, un trágico evento que envuelve la represión policial y la lucha estudiantil, temas que aún están latentes en Puerto Rico, dijeron entrevistados.

Antonia, quien era estudiante de Pedagogía de la Universidad de Puerto Rico (UPR), Recinto de Río Piedras, fue asesinada por un policía estatal que, al igual, que decenas de otros uniformados, llegó al campus y sus inmediaciones para hacer frente a las manifestaciones en contra del Cuerpo de Adiestramiento de Oficiales de la Reserva del Ejército de los Estados Unidos (ROTC, por sus siglas en inglés).

“En ese momento, la universidad era uno de los focos de resistencia más fuertes contra la represión de la Policía en Puerto Rico. Era un gran foco de resistencia contra la represión. Y Antonia, era una estudiante que increpó a un guardia con consecuencias fatales. Se volvió una víctima más de esa violencia de Estado que en Puerto Rico se expresó salvajemente durante la década del 70”, aseveró el historiador y catedrático, Pedro Reina.



Hoy se cumplen 45 años del asesinato de Antonia Martínez Lagares

Escrito por Gloria Ruiz Kuilan
Miércoles, 04 de Marzo de 2015 01:28

[Ver video](#)

Los estudiantes y profesores se oponían a la presencia del ROTC en el campus riopedrense. Desde la década de 1960 las confrontaciones en el recinto eran continuas entre estudiantes opuestos al cuerpo castrense y aquellos que formaban parte de este. Por ende, los arrestos, los disturbios, los estudiantes y los profesores sancionados eran la orden del día.

Reina recordó que el contexto histórico explicaba mucho de la tensión y los disturbios que a diario se vivían en la UPR, recinto de Río Piedras.

“El telón de fondo de todo esto era la Guerra Vietnam y lo que representaba también el servicio militar obligatorio. Todo eso se vuelve la expresión del descontento por la represión general del país”, dijo.

El también profesor universitario, José “Ché” Paralicci, precisó que la lucha contra el militarismo en la UPR era una vetusta y rebasaba posturas ideológicas.

“La militarización universitaria en Puerto Rico empezó en 1910. No era nuevo el ROTC. Se impone al final la década de 1910. Había grupos pacifistas, del Partido Popular y religiosos que no creían en la militarización. No tenían que ser necesariamente independentistas los que se oponían a que la universidad fuese militarizada. Creían que la universidad era un centro de estudio. Por eso, hubo tanto activismo, pero la voz cantante la llevó el independentismo”, sostuvo Paralicci, quien es uno de los autores de la antología “Universidad y Antimilitarismo: historia, lucha y debates”.

Todo coaguló para que el 4 de marzo de 1970 hubiese otro motín en el recinto en el que se alega que estudiantes independentistas trataron de pegarle fuego a las instalaciones del ROTC, destacó Paralicci.

Así las cosas, el presidente de la UPR en ese entonces, Jaime Benítez, ordenó la entrada de la Fuerza de Choque al convulso recinto.

Hoy se cumplen 45 años del asesinato de Antonia Martínez Lagares

Escrito por Gloria Ruiz Kuilan
Miércoles, 04 de Marzo de 2015 01:28

